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POLÍTICA 
 
Armando Rivera Castillejos, Alcalde de Querétaro, señaló que Andrés Manuel López Obrador puede decir lo 
que quiera, respecto a proclamarse como presidente alterno. (CC) 
 
El alcalde queretano Armando Rivera Castillejos, consideró que la propuesta de Andrés Manuel López 
Obrador de que se desconozcan las instituciones, hará muy poco eco en Querétaro y consideró que la mayoría 
de los mexicanos hará caso omiso a su autonombramiento como presidente de la república. (AI) 
 
Los militantes del PRD pueden usar imágenes religiosas, siempre y cuando sea con respeto, comentó el vocero 
de la diócesis de Querétaro, José Morales Flores. Lo dijo, ya que usaron imágenes con la leyenda de Voto por 
voto y casilla por Casilla. (CC) 
 
 
PAN 
 
Guillermo Tamborrel Suárez manifestó que los primeros temas a abordar en la cámara alta serán la reforma 
electoral y la energética, sin que ello implique privatización.  Propondrán que haya 400 diputados y 112 
senadores. (AI) 
 
Cabeza. Harán una vaquita para pagar la multa de 45 mil pesos que el IEQ pretende imponer al alcalde electo 
de San Juan del Río, Jorge Rivadeneira, tras considerar que se violó la ley electoral, al regalar leche durante 
las campañas, esto lo informó Francisco Domínguez Servien, candidato a diputado federal por el segundo 
distrito, quien dijo que van a cooperarse para que se pagara la multa en caso de que se les aplique. (AI) 
 
PRI 
Ante más de 6 mil cenecistas, el presidente nacional del PRI, Mariano Palacios, dijo que su partido debe ser 
intransigente con la simulación, los tránsfugas y los traidores, y aseguró que el tricolor habrá de revisar las 
ideas, valores y principios. Llamó a volver a los orígenes del agrarismo y a la lucha de los campesinos, además 
consideró injusto que la competencia electoral se condicione al dinero, situación que no ha encontrado una 
clara sanción legal. (AI) 
 

SSSííínnnttteeesssiiisss      RRRAAADDDIIIOOOAAACCCTTTIIIVVVAAA   
III nnnfffooorrrmmmaaaccciiióóónnn   RRRaaadddiiiooofffóóónnniiicccaaa   yyy   TTTeeellleeevvviiisss iiivvvaaa   eeennn   QQQuuueeerrrééé tttaaarrrooo. 

Edición MATUTINA 
Martes 29 de agosto de 2006 

Régules 24 norte, Centro Histórico, CP 76000 Querétaro, Qro. Tel. (42) 215 8593. sintesis@televicable.net.mx  

CC. Código ciudadano (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)                     NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 
AI.  Al Instante  (XENA  1450 AM  Radio Capital)                            C14  Noticiario de Televicable Canal 14          



 2 

PRD 
Entrevista. Ernesto Prieto Ortega, delegado del PRD para la convención nacional democrática, comenta que 
están convencidos que ganaron en forma contundente, pero las instituciones se pusieron en su contra desde 
antes de la campaña, después se vio claramente que existía este complot y queda claro con el último video de 
Ahumada. Se pidió voto por voto pero no quisieron hacerlo; los magistrados podían hacerlo aunque no 
estuviera solicitado por la coalición. Los empresarios hicieron un gasto excesivo en contra de Andrés Manuel 
López Obrador. La Suprema Corte de Justicia de la Nación es suprema pero no da justicia, no sirve para nada, 
más que para validar a los poderosos; como ejemplo, exoneró a Espinosa Villarreal, pero a quien roba una vaca 
lo deja 20 años en la cárcel; también quisieron timar al gobierno del DF con el asunto del paraje san Juan. En 
Chiapas, Juan Sabines ganó y ofreció que podía abrirse toda la votación; cuenta el gesto político, la 
caballerosidad, pero en la presidencial la derecha no lo hizo. Afirma que sí había muchas casillas impugnadas; 
el IFE dijo que el proceso fue ejemplar, pero fueron 237 mil casillas con irregularidades. Saben que están en su 
contra, pero tienen de su lado al pueblo. Los grandes héroes de nuestro país fueron descalificados en su 
momento, porque quien lucha por el pueblo es calificado con vituperios, pero Andrés Manuel López Obrador es 
congruente con lo que dice y con lo que hace. Son 30 personas que se sienten dueños de este país y Andrés 
Manuel López Obrador podría negociar, pero no concuerda con sus principios, pues no iba a dejar la dignidad 
en el camino. Una cosa es la elección de los diputados y senadores, que hoy toman protesta y otra es el poder 
que reside en un hombre desde Plutarco Elías Calles. Diputados y senadores van a tomar posesión en los 
cargos que ganaron. Reitera que hubo instrucciones en los funcionarios de casilla para quitar votos o 
cambiarlos de urna. Hubo mucha traición de gente del PRD, pues los compraron, con todo el dinero de la 
derecha. Lo que quieren es, con base en el artículo 39 de la constitución, crear una nueva forma de gobierno. 
La convención es una iniciativa para la organización de la resistencia civil pacífica, con un diálogo por la 
libertad, la justicia y la democracia. Convocan a todos, si importar de qué partido sean, sólo se requiere que 
coincidan con el proyecto alternativo y que sean mayores de edad; este sábado y domingo harán asambleas 
municipales, el 9 de septiembre es la convención estatal, para la elección de los delegados que participarán en 
la convención. Pide ir a las oficinas del PRD o del PT a todos los ciudadanos que quieran participar en la 
convención. Afirma que el que mejor funcionó fue Ildebrando, que es donde quedó el fraude. Ada Omaña, 
delegada del PRD en Querétaro comenta que los magistrados del tribunal electoral no están actuando conforme 
a lo que les toca; nunca han trabajado, sólo cobran y ahora que deben trabajar no lo hacen; si abren una urna y 
ven irregularidades y ven más así, debieron actuar con el resto. Lo que viene ahora es que, ya que queda claro 
que las instituciones están caducas y que tenemos mucha riqueza, debemos distribuirla mejor para que el 
pueblo salga de la miseria, a partir de la convención del 16 de septiembre, en la que se convoca a gente de 
todos los niveles. (CC) 
 
Entrevista. Ernesto Prieto, delegado de la Coalición en Querétaro señala que desconocen el resultado del 
tribunal, porque impugnaron y no se abrieron los paquetes; están “segurísimos” que ganaron por más de millón 
y medio de votos, pero todas las fuerzas fácticas se oponen; de cualquier manera, Andrés Manuel López 
Obrador será presidente. La elección fue entrampada y  ahora viene la convención nacional democrática, que 
con la ley en la mano y de manera pacífica, ofrece un proyecto alternativo de nación, que luchará en contra de 
la injusticia; en la convención se discutirán todos los temas de injusticias y desigualdad. El PRD, dice, impugnó 
el 72% de la elección y sólo se abrió el 11%. Impugnaron también que hubiera paquetes abiertos en los que se 
veían claras irregularidades. Se manejó al IFE, a los funcionarios de casilla, a los representantes de partido, a 
los gobiernos, al TRIFE; los empresarios gastaron fortunas para vituperar a López Obrador, como se ha hecho 
a lo largo de la historia con los héroes, pero más temprano que tarde, Andrés Manuel será presidente. Están 
seguros que la convención saldrá adelante y que la resistencia será pacífica, pero recordemos la historia, como 
lo que logró Gandhi en la india; enseñazas de ese tipo son las que estamos aplicando; en Reforma no ha 
habido ni un vidrio roto, sí ha habido pérdidas, pero es preferible eso que una revolución armada. Los grandes 
movimientos han surgido de una pequeña minoría; de acuerdo a las encuestas, dice, más del 38% de la 
población está de acuerdo, ha bajado el apoyo, es cierto, pero sigue siendo una fortaleza. Si no nos oponemos 
ahora a la imposición de Fox y compañía, que certeza tendremos que se respetará al pueblo su libertad. Están 
en contra de la opulencia y de la indigencia, están por la desigualdad. El 2 y 3 se harán convenciones 
municipales y el 9 de septiembre la estatal; en ellas se hablará de la desigualdad, la injusticia, la educación, el 
empleo y la democracia. La convención nacional decidirá lo mejor para todo el país. Si no hacemos algo, 
nuestros hijos nos lo van a reclamar; ya no queremos más del PRIAN. Apunta que no ha sido violentos, sino 
que los violentos han sido ellos. El PAN y los ricos ya dividieron al país; dicen que quieren la concordia, pero 
antes ya atacaron y decidieron; tienen al IFE, al TRIFE, a los medios, el dinero del mundo, empresas, lavado de 
dinero. Calculan que en la convención habrá un millón 137 mil ciudadanos de todo el país; saben que tienen la 
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fuerza política para mantener este movimiento. Están pidiendo al IFAI que les dejen ver las boletas pero ya 
están diciendo que en diciembre las van a quemar, quieren hacer lo mismo que en el 88. Ada Omaña, 
secretaria del Comité Ejecutivo Nacional del PRD comenta que la convención es incluyente y busca que la 
gente se acerque al PRD para aportar, pues ya es tiempo de cambiar a la sociedad, el pueblo ya está cansado 
de tanta injusticia y desigualdad. Sin contados los que pueden mandar a sus hijos al extranjero, mientras el 
pueblo padece hambre y todo, ya que el gobierno se ha preocupado por mantener ignorante a la gente y dando 
solamente regalos a la gente, pero que no los saca adelante, pero el pueblo está despertando y es justo que se 
dé al pueblo lo del pueblo. La millonada se mueve a diario en mordidas y no se sabe en qué se maneja, nadie 
sabe nada, la gente rica es más rica y los pobres más pobres. Al decir que se llegará a las últimas 
consecuencias es hablar del proyecto alternativo; se habla de fraude y la autoridad no quiere entender lo que es 
un fraude; si hubo fraude en una casilla, se deben abrir todas para dar al pueblo lo que pide.  
 
CONVERGENCIA 
El Presidente de convergencia, José Luis Aguilera Ortiz declaró que el partido naranja no seguirá apoyando 
los movimientos ni marchas de la coalición por el bien de todos. Así mismo, afirmaron que ellos nunca formaron 
parte del plantón instalado  en Reforma en el DF. (CC) 
 
LEGISLATURA 
La comisión permanente de la Legislatura exhortó ante la premura y los tiempos, a los diputados electos para 
que logren acuerdos respecto a la organización de la nueva Legislatura. El diputado del PVEM, Fernando 
Orozco confirmó que no han tenido reuniones y solamente ha existido comunicación informal. (AI) 
 
La Legislatura ya puso a disposición de los diputados entrantes, 200 mil pesos para cada uno. El presidente de 
la comisión permanente, el diputado panista Edmundo Guajardo, explicó que era para que se capaciten antes 
de tomar su cargo el próximo 26 de septiembre. (AI) 
 
El diputado electo de convergencia, Marco Antonio León Hernández, confió en que los diputados electos 
llegarán pronto a acuerdos respecto a la repartición de comisiones. Por su parte María de Jesús Ibarra 
reconoció que sólo se han dado reuniones informales con los panistas. (AI) 
 
Felipe Eugenio Pacheco Sanabria se convirtió en diputado integrante de la LIV Legislatura, aunque el gusto le 
durará poco tiempo, al entrar en sustitución de José Luis Aguilera, quien asumirá el cargo de diputado federal 
electo. (CC) 
 
El diputado José Luis Aguilera asegura que no dejó pendientes en la comisión de juventud y deporte que 
presidió durante la actual legislatura. (AI) 
 
El 20 de septiembre se realizará el informe de actividades de la legislatura local en el teatro de la república, 
comentó el oficial mayor Orlando Ugalde. (AI) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
El Gobernador del Estado, Francisco Garrido Patrón, realiza gira de trabajo en la República Popular de China, 
donde acudió al seminario de inversión, realizado en la ciudad de Beijíng, China, y ante más de 30 empresarios, 
consultores y representantes de organismos gubernamentales relacionados con la industria del comercio, 
realizó una presentación de las características del Estado de Querétaro para los inversionistas en general. (CC, 
AI) 
 

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN 
 
Al menos 800 mdp se requieren para iniciar un fondo de jubilaciones y pensiones en la UAQ, luego de los 
rezagos económicos que existen, informó el rector Raúl Iturralde Olvera, lo anterior en el marco del consejo 
regional centro sur de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior, la 
ANUIES, en su décimo tercera edición ordinaria. (AI) 
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Armando Rivera estuvo en la inauguración de la 13ª sesión ordinaria de la ANUIES, donde se analizaron 
programas, proyectos y propuestas para mejorar las universidades y la educación que imparten. (CC) 
 
Aseguró el rector de la UAQ, Raúl Iturralde Olvera que a pesar de las limitaciones económicas, la universidad 
sigue trabajando adecuadamente. (CC) 
 
Entrevista. Raúl Iturralde Olvera señaló que en el consejo de ANUIES ha tenido un buen intercambio entre las 
universidades participantes; se ha hablado también de vinculación con otros países para facilitar la movilidad 
académica; se ha impulsado la flexibilidad, de manera que un estudiante de aquí puede tener uno o dos 
semestres en otro país, con la misma inscripción. La Asociación realiza gestiones ante las autoridades para que 
se tome en cuenta el punto de vista de las universidades, para obtener más recursos. Falta saber quién 
presidirá la comisión de educación en la legislatura y quién será el presidente de la república y conocer su 
equipo, especialmente el secretario de educación, para iniciar los contactos. La semana pasada se firmó el 
convenio para la entrega de los recursos FAM por 19 mdp, con los que se construirán espacios educativos, 
sobre todo, la segunda etapa de la facultad de informática en Juriquilla. En cuanto a las jubilaciones, en los 
años 70 surgió la jubilación dinámica, pero la SEP no reconoce este esquema y por tanto no se refleja en el 
presupuesto las nuevas contrataciones. En otras universidades se ha avanzado con un fideicomiso que se 
fortalece durante años para pagar de ahí las jubilaciones y pensiones y no usar el presupuesto que se debe 
destinar a la institución. Para hacer un fondo fuerte, se deben invertir cuando menos un año de nómina, es 
decir, cerca de 800 mdp, después el fondo se fortalece con aportaciones de la universidad, estatales y 
federales, para pagar a los jubilados y pensionados. Es un esquema ensayado, pero que en Querétaro no se ha 
llegado todavía a un acuerdo; los sindicatos trabajan ya en ello, para conocer otras experiencias e incluso al 
actuario que creó este sistema, para poder avanzar en este punto. La ANUIES tiene 10 redes temáticas en 
diversas materias como vinculación, desarrollo social y otras; ayer se aprobó el reglamento de estas redes. 
También se acordaron fechas para la asamblea nacional que se hará en el IPN. La UAQ integra todas las 
corrientes políticas y la rectoría es respetuosa de ello, pero para que funcione un sistema democrático, las 
instituciones y las leyes deben ser respetados, por lo que el fallo del tribunal respecto a la elección presidencial 
debe ser respetado por todos. Respecto al equipo de futbol americano, es un área que consume muchos 
recursos y se vio que el 90% de los integrantes no son estudiantes, por lo que se decidió destinar los limitados 
recursos a los alumnos universitarios; si se conjunta un equipo de estudiantes, se apoyará, aunque sea con 
limitaciones. La UAQ tiene asuntos importantes que resolver y no gastar en asuntos secundarios, como cuando 
tuvo el equipo de Gallos blancos. Se realiza un trabajo intenso, presentando proyectos de desarrollo académico 
ante la autoridad federal, por un poco más de 200 mdp, que abarca becas para profesores, fortalecer los 
cuerpos académicos y elevar la calidad académica. En septiembre se evaluarán estos proyectos y se sabrá con 
qué apoyo adicional se contará. Se trabaja también en fortalecer los campus de San Juan del Río y los otros de 
reciente apertura. Más del 70% de los estudiantes tienen estudios de primer nivel, acreditados y certificados 
mediante evaluaciones periódicas. (AI)  
 
Laura Gabriela Galván, directora de la escuela de Laudería, dio a conocer que cada año entran 20 alumnos y 
se titulan sólo dos. (CC) 
 
Hasta este momento se han titulad 30 alumnos de la única escuela de Laudería en Latinoamérica, informó 
Laura Gabriela Galván. Este viernes se unieron dos alumnos más. (CC) 
 
El Director del Sistema CECYTEQ, Arturo Payán, puso en marcha ayer el semestre escolar. (CC) 
 

SOCIEDAD 
 
María Elena de la Isla, de la CANAINPA informó que a partir de mañana, en las cerca de 250 panaderías que 
hay en Querétaro  el bolillo costará 1:20 y el pan dulce 2.50. (AI) 
 
Chofer y asistente de un transporte especializado para personas con discapacidad y de tercera edad se sienten 
orgullos del servicio que ofrecen. (CC) 
 

MUNICIPIOS 
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En  las calles Motolinía y Fray Toribio de Benavente de la colonia Cimatario, la lluvia de viernes y sábado 
alcanzó una altura de 7 centímetros, pero adentro de las casas, debido a que el agua brotó de lavabos y 
excusados; aseguran los vecinos que las coladeras ya no resisten. (CC) 
 
Las afectaciones por las lluvias han sido mínimas a comparación de hace tres años y de hace mes y medio, sin 
embargo, el operativo de la temporada sigue en funcionamiento, dijo Armando Rivera Castillejos. (CC) 
 
Vistazo ciudadano. En la colonia Los Sauces hay baches por todos lados en todas las calles; hay algunas calles 
que parece que fueron bombardeadas; lo peor es que cuando llueve, se tapan y los automovilistas no los ven, 
por lo que caen en ellos. En la calle de Océano, colonia El Rocío II, la CFE podó unos árboles que obstruían los 
cables y dejaron las ramas sobre las banquetas. En el dren que pasa por esa calle, hay bolsas de basura, lo 
que muestra que el problema está también en los ciudadanos y no en los drenes. (CC) 
 
Cerca de 4 mil adultos mayores celebraron ayer el día del abuelo, organizado por el DIF municipal. (CC) 
 
Josefina Esteva, directora del DIF municipal señaló que en este municipio se concentra más la población de la 
tercera edad, con 47 mil de los 98 mil que habitan en el Estado. (CC) 
 
Reporte en vivo. En Santa Rosa Jáuregui, donde se vive con una calidad de vida tranquila. Se celebran ahí los 
200 años de la erección del templo de Santa Rosa. Esta también cuna de campeones deportivos y por 
supuesto, donde se comen las mejores carnitas.  (AI) 
 
En el municipio de Corregidora se realizó el primer foro de accidentes viales. Al acto asistieron los alumnos del 
CEBETIS y el primer comandante de tránsito Rafael Hernández Castro, quien dio a conocer la terminología 
que usa la autoridad de tránsito, para comunicar los accidentes viales. (CC) 
 
En el municipio de Corregidora se lleva a cabo un programa social para cubrir los posibles riesgos por las 
lluvias, informó Ramón Lorence Hernández, secretario de gobierno municipal, quien señaló que las colonias 
más afectadas con la lluvia, son El Posito y Tejeda. (CC)  
 
Ramón Lorenece expresó que el cambio de gobierno en este municipio será transparente, certero y legal. (CC) 
 
Boletín. El municipio de San Juan del Río informó que los 262 elementos de la policía municipal preventiva 
fueron sometidos a un examen de antidoping por parte del personal de servicio médico municipal y de un 
laboratorio local, con el fin de realizar esta prueba toxicológica, que será requisito para la renovación de las 
licencias de portación de armas de fuego. (NT, CC) 
 

LABORAL 
Entrevista. Jorge Humberto Martínez Marín, director de la facultad de Bellas artes, señala que si hay alguna 
acción irregular contra Regina Trespalacios, debe llevar el caso a las instancias adecuadas, para que valoren. 
Señala que hay confusión, pues la maestra perdió 15 horas que dedicaba a la coordinación de pintura de 
caballete, pues no hubo la buena relación humana con ella y le pidió que dejara esta cátedra; esto depende de 
la dirección, no de la maestra, pues no puede tener perpetuidad; por eso le propuso cambiarle las horas por 
otras, pero a ella no le gustó; además empezaron a surgir problemas cuando ella dijo que la acosaban; 
Salvador Pichardo y Sergio Rivera son maestros admirables y tienen un trabajo reconocido. Lo que se hizo fue 
proteger los derechos del maestro Salvador Pichardo y también de la maestra, pero ella pensó que se le 
afectaba por la presencia de Pichardo. Pide a la maestra que no descalifique nada más, sino que acuda a las 
instancias adecuadas. Respecto a la recomendación de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, señala 
que es válida, pero no hay ningún hostigamiento contra la maestra. Asegura que la última vez que habló con 
ella le pidió que dejara de insultar a los maestros y ahora procura una relación de distancia para que no siga 
sosteniendo el asunto de hostigamiento. Dice que está ocupado en este problema y tiene el apoyo de la 
administración central, para que siga trabajando, pero fuera de la facultad, pues la relación humana clara, 
transparente y democrática no es posible. El problema es que ella no sabe ponerse en la posición del otro y así 
no puede haber diálogo. Niega que haya quedado solamente con dos horas frente a grupo, sino que más bien 
tiene 10 horas en talleres que se pueden cubrir con otras actividades; pero ella se ha negado a aceptar todo lo 
que se le ofrece. Ella no tiene pruebas de sus acusaciones y por eso en la facultad están tranquilos; a quienes 
ha acusado son gente buena que tiene el cariño de sus estudiantes. Tal vez el conflicto inició cuando perdió la 
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dirección, pero quedó en ella un resentimiento. La facultad sigue trabajando bien y si hay inconformidades 
pueden acudir a las instancias adecuadas, él ha hecho lo que consideró adecuado y está tranquilo. (CC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Cabeza. Ramón Lorence comentó que el diputado local electo del PRD, Martín Mendoza Villa, fue puesto a 
disposición del Ministerio público por daños a un vehículo particular y no porque estuviera en estado de 
ebriedad. (CC) 
 
Un peritaje de la PGJ determinó que una mujer se suicidó en Jurica, mediante dos disparos, uno en el peco y 
otro en la cabeza. (CC) 
 
 


